



Control de lectura

Marla Mariela Santiz Hernández

Parcial I

Interculturalidad y Salud II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Segundo Semestre Grupo C

Tradiciones arraigadas en comunidades indígenas.

DR. Sergio

Jiménez Ruiz

M. Mariela Santiz
Hdez.

En las comunidades indígenas dispersas a lo largo y ancho del país se siguen practicando formas propias de autogobierno y se rigen por sistemas normativos que han evolucionado desde los tiempos pre-coloniales conocidos como "usos y costumbres". De fondo, existe una decisión consciente por parte de un número importante de miembros de los pueblos indígenas de conservar sus propias normas y de crear y defender su identidad distinta, aunque existen muchos otros que sí aceptan el cambio y para quienes las tradiciones son una imposición. Define a la comunidad como un foro para el desarrollo humano conjunto con el mundo natural, reflejando así un concepto fundamental de la cosmovisión indígena en muchas partes del mundo. Se considera que el ser humano sin la vida comunitaria sin seguir el pasado heredado y sin reproducir las acciones del resto de los miembros de la comunidad, no se desarrolla, solo dentro de ella se es todo, fuera de ella se es nada. Para los indígenas chambas en el corazón de los altos de Chiapas, la comunidad es una sola unidad, o utilizando sus propios conceptos: una sola alma, es un "esquema de orientación al problema de significado". Las diferencias fundamentales entre la comunidad indígena y sus múltiples variantes y el concepto occidental de comunidad política, el cual se refiere a un aseñamiento de individuos gobernados por el mismo sistema

Medicinas locales en los altos de Chiapas

La segunda mitad del siglo XX se ha dado un desencuentro con respecto a los logros de la modernidad: la racionalidad instrumental, la ciencia y la tecnología. En el San Cristóbal contemporáneo existe una demanda de atención médica por parte de un sector de la población, tanto local como foránea, que requiere médicos con una orientación holística y naturalista. La medicina herbalaria es solamente una de varias formas locales de conocimiento médico y en general no es el conocimiento más importante para la mayor parte de las poblaciones auto- y hetero definidas como "indigenas".

La muy violenta comunicación intercultural que se estableció a partir de ese momento, dio pie a un largo proceso de hibridación a través del cual la cultura colonizadora impuso su visión religiosa, secular, política, científica sobre los grupos locales, en consecuencia, las sociedades locales se sumergieron en el proceso de apropiación y adaptaron elementos de la terapéutica española medieval y de la cosmovisión religiosa cristiana en sus prácticas y saberes médicos. La medicina cosmopolita, basada en su firme fe en la racionalidad, la tecnología y las relaciones instrumentales con la naturaleza se ha contemplado la posibilidad de rescatar el conocimiento empírico de las poblaciones indígenas. Estas formas hibridas se convierten en vehículos para afirmar tanto

Fangoferapía

"El regreso de las medicinas alternativas"

La verdad es que, con el desarrollo de las llamadas ciencias exactas, habíamos abandonado todos los remedios que la naturaleza nos ofrecía de forma espontánea. Pero desde hace algunos años, que está desarrollando un crecimiento interesante por aquellas antiguas terapias que, al haber caído en el olvido, nos parecían misteriosas.

"La fiesta de nuestro antepasados"

Si existiera una máquina que nos permitiese viajar en el tiempo, fijariamos que viajar muy lejos para descubrir el primer indicio sobre el uso terapéutico de la arcilla en nuestra planeta. Viajariamos aproximadamente, nada más y nada menos, que unos 3000 años. Egipto fue la cuna de la utilización de la arcilla con fines terapéuticos. El destacado anatomista griego Galeno, visitó la isla de Lemnos con el fin de estudiar las características positivas de su suelo. Por aquella época, la tierra de Lemnos era tan apreciada que incluso llegó a comercializarse con un sello autenticidad. Otro sabio griego Diocorides, habla también de la arcilla en su tratado sobre la materia médica. Dice de ella: «cura los abscesos y cicatriza las heridas en tanto se produzcan».

-El festínario de los exploradores

La arcilla ya se conocía en la Roma antigua

Hidroterapia.

Dr Sergio Jiménez Ruiz

M. Mariela Gutiérrez Hdc

La hidroterapia es la utilización terapéutica del agua por sus propiedades físicas, podemos definirla también como la rama de la hidrología que estudia la aplicación externa del agua sobre el cuerpo humano, siempre que sea con fines terapéuticos y principalmente como vector mecánico y térmico.

Indicaciones y contraindicaciones

Indicaciones son todas aquellas que quedaron indicadas en termoterapia/crioterapia cuando el agente físico utilizado es el agua: artritis, artrosis, hipotonía, parásitas, parálisis, columna y reeducación de la marcha.

Contraindicaciones: Artritis infecciosa, cardiopatías descompensadas, Bronquitis crónica descompensada, Dermatología, cirrosis y diarrea.

Principios físicos del agua

Es el elemento más abundante en la composición de todos los seres vivos. En estado puro sus propiedades organolepticas son las de un elemento inodoro, insípido e incoloro.

Tiene una serie de propiedades que le confieren una gran importancia terapéutica y le dan un gran interés al ser un factor que interviene en la regulación térmica de los seres vivos. La molécula de agua pueden ser consideradas como dipolos, presentando grandes capacidades de reacción,

Referencias

1. Hector G. (2005). “Los usos y costumbres en las comunidades indígenas de los altos de Chiapas como una estructura conservadora”. Recuperado de:
<https://www.scielo.org.mx/pdf/ep/n5/0185-1616-ep-05-121.pdf>
2. Ayora D. (2010). “Modernidad alternativa: medicinas locales en los altos de Chiapas”. Asociación Nueva Antropología A.C. recuperado de:
<https://www.redalyc.org/pdf/159/15915677002.pdf>
3. Bourgeois, P. (2016). “El extraordinario poder curativo de la arcilla”. Editorial De Vecch S.A. Recuperado de:
<https://books.google.es/books?hl=es&lr=&id=G3JrDQAAQBAJ&oi=fnd&pg=PT3&dq=La+arci...#v=onepage&q=La%20arci...&f=false>
4. Luis B. (S/F). “Hidroterapia”. Luisbernal.es. Recuperado de:
<https://www.sld.cu/galerias/pdf/sitios/rehabilitacion-bal/hidroterapia3.pdf>